
Editorial

Durante 2009, la Revista Latinoamericana de Psicología (RLP) enfrentó diversos retos, algunos provenientes del trabajo editorial, y otros, de la comunidad académica iberoamericana a la cual nos debemos. Nuestros esfuerzos estuvieron concentrados en dar respuesta a estos retos, y hoy podemos presentar un balance positivo a partir de los indicadores de impacto y de la cobertura de nuestra publicación.

Este balance ha sido posible gracias al apoyo de una institución como la Fundación Universitaria Konrad Lorenz, que ha cumplido a cabalidad con el gran compromiso que implica poseer una publicación con la trayectoria y prestigio de la RLP. Nuestra Institución ha asegurado todos los recursos financieros, técnicos y humanos para desarrollar una labor profesional y ética, tanto en los procesos editoriales como en los de comercialización; ha permitido una libertad de prensa, dando apertura a las posiciones divergentes y suministrando los espacios necesarios para su expresión, y ha respondido con acciones efectivas a los retos que plantean las publicaciones científicas. Aún más allá, la Fundación Universitaria Konrad Lorenz ha ofrecido a la comunidad la oportunidad de acceder libremente al conocimiento psicológico y, desde el 2008, los contenidos pueden ser descargados de manera gratuita en diferentes bases de datos, así como en nuestra Web. Este aval es una garantía que asegura el futuro de la publicación y se convierte en el mejor legado para nuestra comunidad científica.

Por otra parte, autores y árbitros han sido testigos de la transparencia en los procesos editoriales. Aunque se modificaron las políticas de pago por la publicación de artículos, esto no ha afectado de ningún modo la calidad del arbitraje, como tampoco la cantidad de artículos sometidos. Es necesario mejorar el índice de inmediatez en la evaluación y publicación de los artículos, pero se han logrado avances que facilitan la tarea para el personal de la revista, así como para los autores.

En este punto, es importante agradecer a los editores de las diferentes revistas psicológicas en Iberoamérica, quienes no solamente han mantenido las acciones colaborativas necesarias para visibilizar la producción de nuestra región, sino que además nos han brindado su experiencia, inteligencia e ingenio desinteresadamente. También extendemos este agradecimiento a los coordinadores de las bases de datos en las cuales estamos disponibles.

De acuerdo con nuestras políticas, a partir de 2010 contaremos con una nueva Directora de la publicación. Se trata de la Doctora Luisa Fernanda Ramírez, Psicóloga de la Universidad de los Andes. Ph.D. en Psicología Social de la Universidad Estatal de Nueva York, SUNY en Stony Brook y Magister en Ciencia Política de la Universidad de Los Andes. Actualmente es Directora del Centro de Investigaciones de la Facultad de Psicología de la Fundación Universitaria Konrad Lorenz. Personalmente, le deseo éxito en su labor y estoy segura que sus calidades personales y profesionales permitirán el crecimiento de nuestra RLP.

Marithza Sandoval Escobar
Directora
Revista Latinoamericana de Psicología
director_rlp@fukl.edu

